
Ciudad de México.— La jefa de gobierno de la Ciudad de México aseguró que si el programa de 
vacunación continúa avanzando, todos los niveles académicos estarían en condiciones de reiniciar 
clases presenciales en el próximo ciclo escolar.

En un recorrido por las instalaciones del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) que 
se construye en la alcaldía Álvaro Obregón, la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia 
Sheinbaum Pardo afirmó que posiblemente en agosto próximo “ya éste espacio lo veremos lleno 
de jóvenes de nuevo ingreso”.

En la visita al IEMS dio a conocer que la obra lleva un avance de 90 por ciento en su construc-
ción y que estará terminada en mayo, “de tal manera que todos esperamos regresar a clases pre-
senciales en todos los niveles, si toda la vacunación va bien y todo, para el próximo ciclo escolar”.

En su cuenta de Twitter señaló que “Hoy supervisamos la obra del @IEMS_CDMX Álvaro 
Obregón III, una nueva preparatoria que estará lista a finales de mayo y atenderá a 1,500 estudian-
tes que antes no tenían la posibilidad 
de seguir sus estudios. La educación es 
el corazón de nuestro proyecto”.

De acuerdo con la información de 
la Secretaría de Obras y Servicios de 
la Ciudad de México, el IEMS Álva-
ro Obregón contará con 33 aulas, tres 
laboratorios, tres salas de cómputo, 
cafetería, auditorio, plaza cívica y una 
multicancha.

En la obra se invierten 144 millo-
nes de pesos y ofrecerá la posibilidad 
de “duplicar la matrícula escolar en el 
IEMS de nueve mil estudiantes que in-
gresaban en 2019 a 19 mil en 2024”.

La Ciudad de México continúa en 

Ciudad de México.— Con 
la seguridad de que “hay 
suficiencia de vacunas”, el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador le puso fecha 
al inicio a la inmunización 
de personas de 50 a 59 años, 
que sería este 15 de abril 
para más de 13 millones de 
mexicanos.

Aún más, adelantó que 
una vez concluida esta etapa, 
se iniciará de inmediato con 
los de 40 a 49 años.

El presidente explicó que está por concluir la 
inmunización de adultos mayores, al menos con 
una dosis, por lo que de inmediato se continuará 
con el personal educativo y del siguiente grupo 
de la población en general.

El Plan Nacional de Va-
cunación ya consideraba 
iniciar con personas de 50 a 
59 años en abril y concluir 
en mayo, pero la pausa en 
la entrega de dosis de algu-
nas compañías la atrasó y 
ahora la fecha del inicio de 
vacunación de este grupo 
de edad está prevista entre 
el 15 y el 20 de abril.

“Esto pensamos, que se 
inicie del 15 al 20 de este 
mes, porque consideramos 

también que vamos a terminar de vacunar con 
una dosis a todos los adultos mayores alrededor 
del día 20”, señaló López Obrador.

Cabe señalar que, de acuerdo con informa-
ción oficial, a las personas de 50 a 59 años se les 
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Van por los mayores de 50 años

Exponen jóvenes temas de la Agenda 20-30 en foro de FXM

Regreso a clases hasta el nuevo ciclo escolar: Claudia Sheinbaum
Por Juan Carlos Valdez Arévalo

Juan Jaffet Millán Márquez

Claudia Sheinbaum Pardo

Ciudad de México.— La coordinadora 
del Grupo Parlamentario del PRD Veróni-
ca Juárez Piña exigió al gobierno federal 
garantizar el interés superior de las niñas, 
niños y adolescentes migrantes que cruzan 
el territorio nacional para tratar de llegar a 
Estados Unidos.

En un comunicado aseveró que las esta-
ciones del Instituto Nacional de Migración 
(INM) están rebasadas en varios estados de 
la República, en virtud de la gran cantidad 
de infantes que allí se encuentran, por lo 
que la dependencia ha recurrido a otros es-

Toluca, México.— El Congreso del Es-
tado de México aprobó modificaciones al 
Código Penal estatal que sancionan el delito 
de grooming, por lo que se impondrán hasta 
16 años de prisión a quien, mediante ame-
nazas y engaños, pretenda o logre concertar 
un encuentro físico con una persona menor 
de edad para obtener concesiones de índole 
sexual o material audiovisual con contenido 
explícito.

El pleno de la LX Legislatura también 
aprobó modificaciones a la Ley de Ciencia 
y Tecnología del Estado de México para es-

Nezahualcóyotl, México.— Con el objetivo 
de fomentar la participación de los jóvenes en la 
vida política del país, la Secretaría de Jóvenes 
del Comité Municipal de Fuerza por México, en 
colaboración con la Secretaría de Enlace Ciuda-
dano e Integración de Proyectos, encabezadas 
por Fernando Reséndiz y Nora Nallely Gloria 
Morales, respectivamente, organizaron un 
evento virtual en el que se tocaron temas torales 
de la agenda 20-30.

Toluca, México.— Ante la amenaza de una crisis mundial por la escasez del agua potable que pue-
da afectar a las futuras generaciones debido al cambio climático, el Congreso mexiquense respaldó el 
pronunciamiento de Juan Jaffet Millán Márquez de crear políticas públicas, adherirse a programas y 
adoptar estrategias que contribuyan a proteger el recurso hídrico. 

Con motivo del Día Mundial del Agua y ante la actual temporada de estiaje, Millán Márquez 
señaló que el aumento de la población, el cambio de uso del suelo, la extracción acelerada de aguas 
subterráneas y la pérdida de biodiversidad nos enfrentan a un grave problema.

Por ello, llamó a la reflexión y actuar para preservar este recurso natural ante el cambio climático, 
que es el principal reto que enfrenta la humanidad para su supervivencia, por lo cual llamó a las y los 
legisladores, así como a la ciudadanía, a reflexionar sobre este tema y actuar en consecuencia para 
preservar el agua.

En sesión presidida por Adrián Manuel Galicia Salceda (Morena), Millán Márquez expresó que el 
impacto del cambio climático se manifiesta de di-
ferentes formas y añadió que en el último decenio 
las inundaciones, tormentas, olas de calor, sequías 
e incendios forestales arrasan y contaminan sumi-
nistros enteros de agua, lo cual afecta los ecosiste-
mas de agua dulce y en consecuencia su consumo 
humano, con lo que se propagan enfermedades y 
se agrava la pobreza.

El legislador compartió que por cada grado 
más de calentamiento global se estima que un 
siete por ciento de la población estará expuesta 
a una disminución de al menos 20 por ciento de 
los recursos hídricos renovables, además de que 
se estima que en este siglo la temperatura aumen-
tará al menos tres grados centígrados más, lo cual 
derivará en desastres naturales y escasez de agua. 

El legislador señaló también que el impacto 
del cambio climático se manifiesta en el deshielo 
que afecta las zonas costeras y la liberación de mi-
croorganismos que llevan millones de años con-

Por Juan Carlos Valdez

Urgen acciones para revertir crisis del agua potable

Por Juan Carlos Valdez Arévalo A través de las plataformas Teams, Facebook 
y WhatsApp, los participantes, algunos de ellos 
alumnos destacados de la Universidad Autóno-
ma del Estado de México (UAEM) e integrantes 
de los Comités Juveniles Municipales, expusie-
ron el primer foro virtual en su tipo a internautas.

El evento dio inicio alrededor de las 12:20 
horas del pasado domingo 11 de abril con la 
participación de Luis Serrano Prieto, presidente 
del Comité Municipal de Fuerza por México Ne-
zahualcóyotl, quien explicó algunos de los obje-
tivos de la Agenda 20-30 e invitó al teleauditorio 
a “votar por una propuesta política de desarrollo 
sostenible y no por aquella propuesta generadora 
y causante de los problemas en que nos encon-
tramos”.

Expresó que para poder abatir la pobreza y 
cuidar el medio ambiente, así como lograr alcan-
zar esos objetivos es necesario que los gobier-
nos dejen de simular que trabajan en bien de la 
población, que se dejen de corruptelas y pongan 
manos a la obra en las necesidades más apre-
miantes para las comunidades.



porcionadas para el municipio con 
base en el número de adultos mayores 
registrados en el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía.

Destacó que de esta 
forma se avanza en Ixta-
paluca para la protección 
de la salud de uno de los 
sectores más vulnerables 
y se estará al pendiente y 
en espera de recibir la in-
formación por parte de la 
instancia federal para la 
aplicación de la segunda 
dosis.

Detalló que de los 
tres días de aplicación 
del biológico AstraZé-
neca, el miércoles 31 de 
marzo fue el que registró 
la mayor afluencia con la 
aplicación de 20 mil 22 

vacunas, las cuales fueron suministra-
das en cuatro puntos en un horario de 
ocho de la mañana a cinco de la tarde.

La presidenta municipal precisó 
que gracias a la buena organización y 
coordinación, la gente en Ixtapaluca 
no tuvo que pernoctar para acceder a 
la vacuna. Los puntos en los que se 
realizó la vacunación fueron la ex-
planada de la cabecera municipal, el 
estacionamiento de la ex Comercial 
Mexicana, la explanada del mercado 
20 de Noviembre, en Izcalli, y en la 
Ciudad Deportiva en su modalidad de 
vacunación en automóvil.

Serrano Hernández agradeció y 
reconoció la participación entusiasta 
de la ciudadanía y el profesionalismo 
de todos, servidores y servidoras pú-
blicas, para que durante los tres días 
se desarrollara en calma esta jornada 
en favor de los adultos mayores.

Al término del tercer día se infor-
mó que la gente asistió de forma orde-
nada y consciente de que la aplicación 
del biológico es necesaria y represen-
ta un esfuerzo para reducir el número 
de contagios por coronavirus, pero so-
bre todo evitar mayores decesos.

El Ayuntamiento de Ixtapaluca 
recordó a la población que se deben 
seguir extremando las medidas de 
prevención, no bajar la guardia en 
el cuidado de los adultos mayores, y 
que tengan presente los servicios de la 
Red de Atención Integral (RAI-CO-
VID), como pruebas rápidas, llenado 
gratuito de tanques de oxígeno en 
cuatro puntos y atención médica, en-
tre otros que ofrece a la comunidad.
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tablecer que las investigaciones científicas y materiales educativos realizados 
con fondos estatales estén disponibles a través de plataformas de acceso abierto, 
sin requerimientos de suscripción, registro o pago, mientras no se contravengan 
derechos de terceros.

Respecto a las reformas al Código Penal, la pena de 16 años también aplicará 
cuando la víctima sea declarada incapaz y cuando en la obtención de imágenes 
o grabaciones de voz o contenidos audiovisuales de naturaleza erótico, sexual o 
pornográfico, la víctima se encuentre en estado de ebriedad o bajo el influjo de 
drogas o enervantes que les hagan perder el control de su persona.

De acuerdo con la iniciativa, el grooming es una práctica por la que una per-
sona crea un perfil falso y a través las tecnologías de la información engancha 
a los menores y logra que se tomen fotos con contenido sexual o pornográfico, 
mientras que el sexting consiste en enviar mensajes, fotos o vídeos de contenido 
erótico y sexual personal a través aplicaciones de dispositivos digitales.

Cabe señalar que las diputadas y diputados mexiquense desahogaron una 
agenda de 14 puntos, entre éstos iniciativas presentadas por los distintos grupos 
parlamentarios, como la de reformar la Ley de la Juventud del Estado de México 
para establecer al interior del Instituto Mexiquense de la Juventud un Consejo 
Ciudadano de la Juventud integrado por jóvenes.

También se presentó una iniciativa para modificar la Ley Orgánica Muni-
cipal y la Ley del Sistema Anticorrupción para que la propuesta del titular de 
la contraloría municipal no la haga el presidente municipal sino el Comité de 
Participación Ciudadana a fin de lograr su autonomía.

De igual forma se propusieron modificaciones a la Ley de Educación para 
que las autoridades educativas estatales y municipales realicen al inicio de cada 
año escolar un examen médico integral e instrumenten programas que privile-
gien la educación artística, cívica y físico-deportiva para prevenir y combatir el 
suicidio, drogadicción, alcoholismo, tabaquismo y otros vicios que afecten la 
salud física y mental.

Además, se presentó iniciativa de modificaciones a la Ley General de Salud 
y del Código Penal Federal en materia de facultades a las entidades para la regu-
larización y despenalización de la marihuana y su uso lúdico.

pacios para albergarlos.
Recordó que en este momento 

“hay una grave crisis tanto en Estados 
Unidos como en México por la gran 
cantidad de infantes y adolescentes 
que han sido detenidos”.

Precisó que las autoridades migra-
torias de Estados Unidos han arresta-
do a más de once mil menores migran-
tes no acompañados del 28 de febrero 
al 20 de marzo, lo que supera cifras 
previas. En tanto que de enero a marzo 
el INM detuvo a tres mil 438 menores 
que viajaban solos o en compañía de 
adultos o su familia.

“Esto ha generado una gran crisis 
porque las niñas, niños y adolescentes 
migrantes enfrentan graves riesgos al 
transitar por rutas cada vez más peli-
grosas, por las agresiones del crimen 
organizado o porque son usados por 
adultos con la idea errónea de que no 
serán deportados por las autoridades 
migratorias de Estados Unidos si van 
acompañados de menores”, denunció.

“Las imágenes de que fuimos testi-

gos donde un grupo de personas arroja 
a territorio estadounidense a dos me-
nores, de 3 y 5 años, desde lo alto del 
muro que divide la frontera de México 
y Estados Unidos, es alarmante”, pun-
tualizó.

En este contexto hizo un llama-
do al gobierno que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador a cumplir de 
manera efectiva con la Ley General 
de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, que establece medidas 
especiales de protección que deben 
tomar las autoridades para garantizar 
los derechos de los infantes migrantes.

La líder parlamentaria hizo un lla-
mado al gobierno federal “a replantear 
la política migratoria, pues el enfoque 
de contención policiaca que se man-
tiene con el objetivo de frenar las 
caravanas de migrantes para atender 
las exigencias de Estados Unidos, es 
evidente que no ha funcionado, pero 
está provocando graves violaciones a 
los derechos humanos”.

aplicarían vacunas de Pfizer, AstraZeneca, Sinovac o Sputnik, de acuerdo con el 
estado donde se encuentren.

El presidente aclaró que sólo a los trabajadores de la educación les aplicarían 
el biológico de CanSino, que sólo requiere una dosis.

Hasta el momento se han recibido 16 millones 413 mil 350 dosis contra Co-
vid-19, de las cuales seis millones 484 mil son de Pfizer, tres millones 589 mil 
de AstraZeneca, cuatro millones de Sinovac, casi un millón de Sputnik V y un 
millón 440 mil de CanSino.

Asimismo, las personas de 50 a 59 años deberán registrarse en el sitio oficial 
Mi Vacuna, tal como lo hicieron los adultos mayores, pero éste aún no estaba 
disponible para subir los datos.

“Terminando, porque calculamos que son 13 millones, pero ya vamos a tener 
vacunas suficientes, terminando con este sector de población bajamos de inme-
diato de 40 a 50”, aseguró el presidente.

semáforo naranja, lo que refiere que 
aún es alto el riesgo de contagio por 
coronavirus, aunque los indicadores 
de hospitalizaciones en la capital del 
país muestran un panorama alenta-
dor, pues su tendencia a la baja se ha 

sostenido por varias semanas.
De igual forma las autoridades sa-

nitarias esperan concluir la aplicación 
de vacunas a adultos mayores de 60 
años en abril e iniciar con el siguiente 
grupo de edad.

Regreso a clases hasta el nuevo ciclo...

gelados y que pueden traer grandes consecuencias a la 
salud de la población, entre otras consecuencias, con lo 
cual el acceso al agua potable y al saneamiento adecua-
do serán cada vez más complicadas para algunas zonas.

Cabe señalar que se prevé que el 2021 sea un año de 
sequía, lo cual afectará la cantidad de agua que podrá 
utilizarse tanto para uso agrícola como para abasto po-
blacional, por lo cual es importante evitar su desperdicio 
en esta temporada de estiaje, mientras que la Organiza-
ción de las Naciones Unidas llama a cuidar este líquido 
especialmente en este momento que el lavado de manos 
es indispensable para evitar contagios de Covid-19.

Nora Nallely Gloria Morales, catedrática de la 
UAEM, expuso el tema La participación de los jóvenes 
en el proyecto ODS: Más allá de las elecciones 2021, en 
el que explicó la importancia de la participación de los 
jóvenes durante el proceso electoral, así como la impe-
rativa necesidad de mantenerse informados tanto de las 
propuestas de los candidatos como del desempeño de los 
representantes populares una vez ganados los comicios.

“Es algo que los jóvenes no deben echar en saco roto, 
y si el gobernante o representante popular no cumple, 
hacérselo saber durante su encargo y/o tomárselo en 
cuenta para la siguiente”, sugirió.

Urgen acciones para revertir...
Viene de la Portada

Luis Armenta abordó La importancia del voto en nuestro 
país y explicó el alcance del sufragio, así como la imperiosa 
necesidad de emitirlo, ya que es el derecho universal de toda 
democracia.

Abi Aranda, presidenta del Comité Juvenil de Tezoyuca, 
con el tema Acciones urgentes frente al cambio climático se 
refirió al cuidado del planeta y a las acciones que se deben 
llevar a cabo para mantenerlo sano, para lo cual, dijo, se debe 
implementar el uso de tecnologías que aprovechan la luz so-
lar, la fuerza del viento y del agua para proveer de energía a la 
población con fuentes no contaminantes.

Por su parte Karla Sierra, de Texcoco, cuestionó el uso 
irresponsable del agua, en tanto que Alejandro Jiménez, de 
Chimalhuacán, habló de La importancia del bienestar y una 
vida sana para los jóvenes. De Nezahualcóyotl, Cristina Gon-
zález participó con Hambre cero, donde plantea la problemá-
tica de la falta de alimentación balanceada y nutritiva para la 
población.

Otros participantes fueron Diana Coyótl y Fernando Re-
séndiz con Los Jóvenes por un Crecimiento Económico Soste-
nido, y Judith López y Carla Alanís que presentaron La equi-
dad de género como un derecho universal.

El evento concluyó con agradecimientos tanto para el 
teleauditorio como para el invitado especial y los ponentes, 
así como para aquellos actores anónimos que colaboran “tras 
bambalinas” supervisando cada detalle para cumplir con los 
objetivos.

Exponen jóvenes temas de la Agenda 20-30 en foro de...
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Ixtapaluca, Méxi-
co.— Con más de 
34 mil vacunas Co-
vid aplicadas a las 
personas adultas ma-
yores de 60 años de 
edad, concluyó con 
éxito la jornada de 
tres días de vacuna-
ción sin registrarse 
incidentes gracias a 
la coordinación en-
tre los tres niveles de 
gobierno.

La alcaldesa Ma-
ricela Serrano Her-
nández informó que 
durante la jornada 
se cumplió con la aplicación de 89 
por ciento de las más de 38 mil 400 
vacunas disponibles que fueron pro-

Toluca, México.— Las y los mexiquenses que deseen participar en el Primer 
Concurso de Video organizado por el Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM) tienen hasta el 30 de abril para inscribir, en la página institucional o a 
través del link https://www.ieem.org.mx/2021/concurso_video2021/index.html, 
su producción audiovisual sobre la democracia, la cual se podrá grabar desde un 
teléfono celular, una tableta e incluso utilizar una cámara de video.

Las personas interesadas de entre 18 y hasta 39 años de edad deberán des-
cargar en la página del Instituto (www.ieem.org.mx) o en el mini sitio de la 
Dirección de Participación Ciudadana una carta manifestación, que se tendrá 
que imprimir y firmar, así como tomarle una foto o escanearla, y subirla en el 
apartado web de la convocatoria, junto con el video en formato mp4 que deberá 
pesar un máximo de 150 megabytes.

Entre las temáticas a tratar en la producción audiovisual, que deberá durar de 
uno a tres minutos, se destacan las denominadas Mi participación en las próxi-
mas elecciones; El poder está en mi mano: la participación en los procesos elec-
torales, Contamos todas y todos: el papel de los grupos vulnerables en la de-
mocracia y El ejercicio del voto libre y razonado y la participación ciudadana.

Una vez que sea registrado el video, éste se publicará el 7 de mayo en el canal 
de YouTube IEEM Oficial, con el fin de que cada participante promueva su obra 
y obtenga reacciones positivas, las cuales se sumarán hasta el 3 de agosto.

Posteriormente la producción será evaluada por un jurado calificador donde 
participarán expertas y expertos conocedores de materia audiovisual y artística, 
quienes tomarán en cuenta el guion y su efectividad para transmitir el tema; la 
originalidad, que el mensaje sea positivo; la creatividad, donde se muestre un con-
tenido ingenioso del mensaje, así como el aprovechamiento de recursos al alcance.

En cada una de las cuatro categorías —de 18 a 23 años de edad, de 24 a 29, de 
30 a 34 y de 35 a 39— se premiará a los tres primeros lugares y adicionalmente 
se otorgará un permio a la difusora o difusor del voto que será para el video 
publicado en el canal de YouTube del IEEM que tenga más reacciones positivas, 
es decir, un mayor número de likes.

Para mayor información se pueden consultar las redes sociales Facebook con 
el usuario IEEM Oficial y Twitter e Instagram como @IEEM_MX, así como 
llamar al teléfono 722 275 73 00, extensiones 2220 y 2213, o también escribir 
un mensaje por WhatsApp al 722-784-99-78.

Invita IEEM a grabar videos por la democracia

Concluye Ixtapaluca con éxito aplicación de primera dosis de vacuna Covid

https://www.ieem.org.mx/2021/concurso_video2021/index.html
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Ciudad de México.— Con el obje-
tivo de explicar a la ciudadanía capi-
talina el mecanismo de transparencia 
mediante el cual puede conocer cómo 
cumplen los congresos con su labor, 
cómo procesan sus sesiones, dictami-
nan las iniciativas de ley y participan 
en el nombramiento de altos cargos 
públicos, entre otras funciones del 
Poder Legislativo, el Instituto Elec-
toral de la Ciudad de México (IECM) 
realizó el Segundo Conversatorio Vir-
tual para abordar el tema Parlamento 
Abierto.

En el Conversatorio, transmitido a 
través del canal de YouTube del IECM, 
participaron a la distancia la consejera 
electoral Carolina del Ángel Cruz, pre-
sidenta de la Comisión de Educación 
Cívica y Construcción de Ciudadanía, 
la maestra Guadalupe Polo Herrera, la 
doctora Anahí Gutiérrez Luna y el doc-
tor Khemvirg Puente.

Al presentar el Conversatorio Del 
Ángel Cruz señaló que el Parlamento 
Abierto es un modelo de representa-
ción política alternativo y moderno, 
cuya base es la interacción entre per-
sonas representantes y personas re-
presentadas, y sirve como mecanismo 
para garantizar la rendición de cuentas 
y el acceso a la información pública de 
manera proactiva.

Destacó que la esencia de una de-

mocracia es la pluralidad donde todas 
las voces sean escuchadas y, en ese 
sentido, el Parlamento Abierto es un 
ejercicio plural y necesario en nuestra 
sociedad que utiliza el poder como un 
recurso para atender sus demandas y 
no como una acción de dominación.

En su oportunidad, Gutiérrez Luna, 
académica de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la UNAM, ha-
bló de cómo surgió y cómo funciona el 
Parlamento Abierto; además, compar-
tió algunas buenas prácticas que han 
existido en la implementación de esta 
iniciativa, cuyo propósito es destacar 
con realismo la labor legislativa y así 
lograr acercarla más y mucho mejor a 
la ciudadanía.

A su vez, el doctor Puente, tam-
bién académico de la UNAM, expuso 
las características de un Parlamento 
Abierto, del cual destacó la importan-
cia de exigir a las instituciones que 
abran sus puertas para que exista una 
rendición de cuentas real y una trans-
parencia plena.

Durante el Conversatorio se enfa-
tizó que el congreso democrático mo-
derno no sólo debe representar la plu-
ralidad y la diversidad, sino que debe 
ser transparente en sus funciones, 
eficaz en la atención de las demandas, 
responsable por sus acciones y, lo más 
importante, debe ser un espacio públi-
co dispuesto al escrutinio y a la parti-
cipación de la sociedad.

Miguel Hidalgo, CDMX.— Esta alcaldía anunció el 
despliegue del operativo #MHYoTeCuido para reforzar la 
seguridad ciudadana en las calles de sus 89 colonias.

Abraham Borden Camacho, encargado de despacho de 
la alcaldía, aseguró que la presencia policial tiene como fi-
nalidad inhibir el delito, prevenir actos delictivos y detectar 
nuevas zonas de incidencia delictiva.

Explicó que el operativo está encaminado a reforzar la 
supervisión en las calles, intensificar los rondines y reforzar 
la vigilancia en los puntos considerados como focos rojos.

Borden, quien también fue comisionado de Seguridad 
Ciudadana de la alcaldía, informó que #MHYoTeCuido 
comprende en principio un despliegue en los cinco sectores 

de la Alcaldía Miguel Hidalgo (AMH): Chapultepec, Tacu-
baya, Tacuba, Sotelo y Polanco.

Precisó que en la AMH se generan de forma permanente 
esquemas de proximidad vecinal para salvaguardar la inte-
gridad física de las personas en toda la demarcación las 24 
horas del día. 

El funcionario dialogó con los mandos de la policía au-
xiliar para redoblar la vigilancia y con la finalidad de que 
los policías permanezcan atentos a prestar apoyo a cual-
quier ciudadano que lo requiera.

Este operativo, informó Borden Camacho, cuenta en 
principio con un estado de fuerza de cinco unidades con 20 
elementos de policías auxiliares de mando, quienes estarán 

vigilando zonas comerciales, habitaciona-
les y unidades de transporte público para 
garantizar la seguridad de las y los miguel-
hidalguenses.

#MHYoTeCuido también busca identifi-
car áreas de alta incidencia delictiva para 
poner en marcha políticas públicas que fre-
nen las causas del delito.

En seguimiento a estas acciones, la 
AMH opera el despliegue de brigadas es-
peciales a fin de atender problemas de po-
breza extrema, salud, carencia de servicios 
urbanos y problemas de educación.

A estas jornadas preventivas y de con-
tención del delito asisten elementos de vía 
pública, personal de servicios urbanos, de 
salud y del área de participación ciudadana. 

De este modo, consideró el encargado 
de despacho de la alcaldía, la seguridad 
ciudadana se convierte en un factor de for-
talecimiento de la gobernanza.
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Abraham Borden Camacho

Iztacalco, CDMX.— Con asambleas vecinales en las colonias Juventino Ro-
sas y San Francisco Xicaltongo, Armando Quintero Martínez, candidato a la al-
caldía de Iztacalco, presentó propuestas en materia de recuperación de espacios 
públicos y educativos. 

Señaló que durante las administraciones del 2012 al 2018 no compraron un 
solo libro para las nueve bibliotecas públicas que hay en la demarcación, ade-
más de dejarlas en el abandono y utilizando los recursos públicos en programas 
clientelares para la compra de votos. 

En este sentido pidió a los habitantes de Iztacalco salir a votar este próximo 
6 de junio para lograr la continuidad de proyectos en beneficio de los habitantes 
de la alcaldía, quienes confían en un gobierno de transformación, equidad y 
transparencia. 

“Los recursos públicos deben ser utilizados única y exclusivamente en obras 
y políticas públicas que beneficien a los habitantes y no para uso personal y 
clientelar”, destacó Quintero Martínez. 

Detalló que como parte de sus propuestas continuará la recuperación de las 
bibliotecas para que niños, jóvenes y adultos tengan espacios no sólo educativos 
sino de esparcimiento, donde se sientas seguros y cómodos. 

Pidió a los vecinos no dejarse engañar con falsas promesas, que ahora vienen 
de distintos colores, ya que en seis años sólo saquearon a quienes confiaron en 
ellos.

Gustavo A. Madero, CDMX.— El candidato de Morena a esta Alcaldía, Fran-
cisco Chíguil Figueroa, inició su campaña en el emblemático monumento a Mo-
relos de la colonia Forestal, y posteriormente en la Plaza Cívica de la séptima 
sección de San Juan de Aragón. 

El punto inicial fue en el momento a Morelos donde simpatizantes, entre 
ellos la Asociación de Charros de Cuautepec, se dieron cita para caminar junto 
al candidato hasta llegar al Jardín Madero de la colonia Cuautepec Barrio Bajo; 
también le acompañaron la candidata a diputada federal por el Distrito 1, Va-
nessa del Castillo; el candidato por la diputación local del Distrito 1, Alberto 
Urincho, y el diputado federal Lucio de Jesús.

Entre gritos y porras el pueblo de Cuautepec recibió con gusto a las y los 
candidatos, quienes uno por uno fueron tomando la palabra para hacer un lla-
mado a salir y votar en las urnas este próximo 6 de junio con el único objetivo 
de continuar con el proyecto de cambio y transformación, no solo en la Alcaldía 
Gustavo A. Madero (AGAM), sino también en el país.

En el segundo punto de reunión ya se encontraba reunido otro grupo de per-
sonas y al arribo de Chíguil Figueroa se unieron la candidata a diputada local 
por el Distrito 6 Yuriri Ayala y por la diputación federal del Distrito 7 Beatriz 
Rojas Martínez.

Chíguil Figueroa comentó que se habla con hechos y no con promesas; des-
tacó que gracias al apoyo de la gente se ha acabado con las “concesiones” y el 
“amiguísimo” y destacó que en estas elecciones se volverá a repetir el triunfo 
de hace tres años.

“Vamos a derrotar a quienes se llenaron los bolsillos a costa del pueblo”, 
finalizó el candidato, quien seguirá su recorrido con la llamada “Caravana del 
Triunfo” por las colonias de la AGAM.

Refuerza Miguel Hidalgo vigilancia en sus calles

Conversan en el IECM sobre el parlamento abierto

Arranca Francisco Chíguil campaña en GAM

Recorre Armando Quintero Iztacalco con 
propuestas de recuperación de espacios públicos

Francisco Chíguil Figueroa

Armando Quintero Martínez

Ciudad de México.— Debido a que el amaranto es un 
alimento con propiedades nutricionales benéficas para la 
salud, la senadora Susana Harp Iturribarría propuso refor-
mar la Ley de Desarrollo Rural Sustentable para conside-
rar a este producto como básico y estratégico.

La legisladora por Morena explicó que su iniciativa 
armoniza este ordenamiento con el artículo cuarto de la 
Constitución, en materia de Derecho a la Alimentación 
Nutritiva, Suficiente y de Calidad.

Refirió que el amaranto cumple con los requisitos de 
nutrición y podría contribuir a disminuir el sobrepeso en-
tre la población y la desnutrición infantil, ya que contiene 
todos los aminoácidos esenciales y más proteínas que el 
trigo y la leche.

Este alimento, añadió, fortalece el sistema inmunoló-

gico, ayuda a las personas con parálisis cerebral, mejora 
la talla y peso de niños y niñas con desnutrición, reduce 
la grasa corporal y el riesgo de enfermedades crónicas en 
adultos.

Harp Iturribarría explicó que la semilla es nativa de 
Mesoamérica y que antes de la llegada de los españoles 
se cultivaba como parte de la canasta básica junto con el 
maíz y el frijol, pero fue prohibida por considerar su con-
sumo “contrario al catolicismo”.

No obstante, el amaranto ha sobrevivido y en México 
actualmente se cuenta con una gran variedad de la planta 
cultivada en distintos estados, destacó.

La iniciativa fue turnada a las Comisiones Unidas de 
Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, y Estu-
dios Legislativos.

Impulsan consumo de amaranto como alimento estratégico



Ciudad de México.— A fin de prevenir incidentes mor-
tales como el ocurrido recientemente por exceso del uso de 
la fuerza policial en Tulúm, Quintana Roo, el Congreso ca-
pitalino exhortó a todas las entidades del país a actualizar y 
homologar sus protocolos de actuación policial con la Ley 
Nacional sobre el Uso de la Fuerza.

Leticia Esther Varela Martínez, del grupo parlamentario 
de Morena, recordó que la ley faculta a las diversas policías 
del país a utilizar en forma excepcional e inmediata la apli-
cación de la fuerza sólo cuando es estrictamente necesario.

“El uso de la fuerza que pueden ejercer los cuerpos de 
seguridad pública y ciuda-
dana se debe llevar a cabo 
de acuerdo con el nivel de 
resistencia de los detenidos 
y en estricto apego a lo esta-
blecido en la Ley Nacional 
sobre el Uso de la Fuerza y 
el ordenamiento jurídico vi-
gente en cada estado, siem-
pre respetando de forma es-
tricta los derechos humanos 
de las y los implicados. No 
obstante, se siguen dando 

muchos casos de uso excesivo que han derivado en graves 
lesiones e incluso han causado la lamentable muerte de per-
sonas”, expresó.

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana 
recordó que en días pasados se registró el caso de Victoria, 
“una mujer que murió a causa de la pésima actuación po-
licial en la ciudad de Tulúm, un caso que no debe volver a 
ocurrir en ninguna ciudad de nuestro país”.

En este sentido solicitó que las instituciones de seguri-
dad pública y ciudadana de cada entidad federativa se ase-
guren de que todos sus elementos conozcan los protocolos 

y niveles de aplicación del 
uso de la fuerza, estén ca-
pacitados adecuadamente y 
establezcan los mecanismos 
de evaluación señalados 
en la ley, para que ningún 
agente actúe al margen de 
los principios de legalidad.

En votación nominal 
esta proposición fue consi-
derada de urgente y obvia 
resolución y posteriormente 
aprobada por unanimidad.

Ciudad de México.— A fin de crear una tarifa eléctrica 
acorde a la capacidad de pago, consumo y calidad del ser-
vicio que reciben las familias mexicanas, la senadora Cora 
Cecilia Pinedo Alonso, del PT, presentó una iniciativa que 
busca establecer la “Tarifa de Bienestar” para quienes, por 
su situación socioeconómica o por las condiciones del me-

dio ambiente en el que tienen su domicilio, incrementan 
su consumo y no están en posibilidades de cubrir el costo.

Esta cuota, precisó, tiene que ser proporcional a la capa-
cidad de pago de cada uno de los hogares del país a fin de 
garantizar el acceso universal a la energía eléctrica y evitar 
la discriminación económica.

Recordó que en junio pasado la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) aseguró que no habría cortes durante la 
pandemia a fin de no afectar más a las familias; sin em-
bargo, a nivel nacional más de cuatro millones de usuarios 
tuvieron que pagar la reconexión por la suspensión del ser-
vicio.

Pinedo Alonso dijo que “ante la crisis que he-
mos enfrentado es urgente conocer los patrones 
de consumo energético de las viviendas en cada 
región del país a fin de identificar las horas de uso 
por aparato doméstico, tipo de combustible utili-
zado, nivel de pobreza energética real, así costum-
bres de uso”.

En México las cuotas eléctricas se clasifican 
en domésticas, servicio público, riego agrícola 
y servicios generales; de estas, algunas cuentan 
con subsidio que pierden al superar cierto nivel 
de consumo.

La senadora señaló que el apoyo se pierde con 
frecuencia debido a que hay regiones, como el 
norte del país, donde es necesario utilizar regu-
ladores de clima todo el día por las altas o bajas 
temperaturas, por lo que sugirió que la “Tarifa del 
Bienestar” también contemple las condiciones del 

medio ambiente donde se encuentran los consumidores.
“Debemos asumir el compromiso político de regular el 

mercado eléctrico a fin de que sus precios finales sean acor-
des con la capacidad de pago de los habitantes”, manifestó.

La iniciativa fue turnada a las comisiones unidas de 
Energía y de Estudios Legislativos.
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Ciudad de México.— La senadora Ruth Alejandra López Hernández propuso 
reformar el Código Penal Federal para aplicar de cuatro a diez años de prisión a 
quien filtre imágenes, audios o documentos relacionados con los hallazgos de un 
hecho delictivo, así como a quien las difunda, publique o comercialice.

En una iniciativa que se analizará en las comisiones unidas de Justicia, Para 
la Igualdad de Género y de Estudios Legislativos, la legisladora de Movimiento 
Ciudadano sugirió que cuando se trate de feminicidio la sanción se incremente 

en una tercera parte.
López Hernández indicó 

que con esta propuesta no 
sólo se busca que prevalezca 
y se respete el principio de 
confidencialidad en toda in-
vestigación, sino proteger y 
garantizar la dignidad de las 
víctimas.

Lamentablemente los fe-
minicidios y homicidios dolo-
sos contra mujeres han abier-
to otro frente: la filtración de 

imágenes de aquellas que fueron asesinadas. Este tipo de prácticas, consideró la 
senadora, violenta los derechos y dignidad de las víctimas, además de fomentar 
la revictimización.

Recientemente la Ciudad de México, a través de su Poder Legislativo, aprobó 
la denominada “Ley Ingrid” con la finalidad de sancionar a aquellos servidores 
públicos que difundan imágenes de víctimas.

Esta legislación tuvo su origen en el lamentable feminicidio de Ingrid Esca-
milla Vargas, caso donde la información confidencial y reservada de la investi-
gación no fue protegida y se filtró a distintos medios de comunicación.

Esa acción, aunada a la brutalidad de lo sucedido, generó indignación y recla-
mo de la sociedad, ya que la difusión de imágenes únicamente atentaba contra 
la dignidad de la víctima.

La legisladora refirió que en México once mujeres son asesinadas todos los 
días y tan sólo en 2020 se registraron 939 feminicidios y dos mil 791 casos de 
mujeres víctimas de homicidio doloso.

Ciudad de México.— Durante el 
Diálogo: Coordinación y alinea-
ción estratégica de los objetivos de 
FOPREL, la presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, 
Dulce María Sauri Riancho, afirmó 
que “la región de Centroamérica y el 
Caribe presenta históricamente múlti-
ples desafíos y que, además, ha sido 
especialmente golpeada por los efec-
tos del Covid”. 

La también presidenta Pro Tem-
pore del Foro de Presidentes y Pre-
sidentas de Poderes Legislativos 
de Centroamérica y la Cuenca del 
Caribe (Foprel) explicó que el pro-
pósito esencial de esta reunión es un 
intercambio de experiencias y cono-
cimientos para que, con el apoyo de 

los representantes en el exterior y el 
uso de la diplomacia parlamentaria, se 
pueda contribuir al logro de los obje-
tivos y al fortalecimiento y desarrollo 
de la región. Además, encontrar los 
elementos esenciales para una agenda 
para Foprel. 

Afirmó que sus opiniones y pro-
puestas “son fundamentales para ha-
cer este frente común para los grandes 
retos que actualmente tenemos en esta 
parte del mundo y cumplir, desde una 
visión plural y técnica, con la impor-
tante agenda del Foro”.

Sauri Riancho comentó que se han 
puesto en marcha tres acciones que se 
consideran fundamentales: que este 
foro parlamentario se transforme y ac-
tualice para que, desde una estructura 

Ciudad de México.— Por considerar que no son medicamentos ni cuentan con 
el respaldo científico que garantice su efectividad y, en cambio, podrían causar 
efectos mortales para quienes los consumen, el senador Miguel Ángel Mancera 
Espinosa propuso sancionar la publicidad de los denominados “productos mi-
lagro”.

Subrayó que de acuerdo con datos de la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), durante el año que lleva activa la pande-
mia por Covid-19 aumentó 40 por ciento la promoción de productos milagro en 
redes sociales y otros medios.

Consideró fundamental prohibir la publicidad de remedios herbolarios, su-
plementos alimenticios, estimulantes o productos cosméticos cuya eficacia no 
sea comprobada científicamente y se les atribuyan cualidades preventivas, te-
rapéuticas o curativas, sin que sean medicamentos y no cuenten con registro 
sanitario para ser considerados como tales.

Precisó el senador que la reforma plantea que la autoridad sanitaria compe-
tente sancione con una multa de cinco mil 500 y hasta 65 mil veces la Unidad de 
Medida y Actualización a la persona física o moral que infrinja esta disposición.

Mancera Espinosa planteó que cuando la infracción sea cometida por un ser-
vidor o servidora pública, se le inhabilite de dos a cuatro años en el desempeño 
de empleo, cargo o comisión en el servicio público.

El proyecto fue turnado a las comisiones unidas de Salud y de Estudios Le-
gislativos para su análisis y dictamen correspondiente.

Participa Sauri Riancho en diálogo sobre los objetivos de Foprel
sólida y fortalecida, sea capaz de res-
ponder en forma eficaz y eficiente a 
las necesidades institucionales de este 
siglo y a los retos más urgentes de la 
región.

Precisó que se propuso la ejecución 
de cuatro ejes en los cuales se traba-
jará por un Foprel abierto, en el que 
se busca consolidar su esencia como 
organismo comprometido con los 
pilares del parlamento abierto. “La 
transparencia, la rendición de cuentas, 
la participación ciudadana, la ética y 
probidad serán elementos esenciales 
en la transformación de nuestro Foro”.

El segundo punto de acción, in-
dicó, se enfoca en la respuesta a la 
pandemia por Covid-19; el tercer ele-
mento es redoblar los esfuerzos por 
los temas de alto valor en la agenda 
del Foprel, entre ellos la seguridad 
alimentaria y la erradicación del ham-
bre, la lucha por la consolidación de 
la igualdad sustantiva, acciones en 
pro de los derechos y la erradicación 
de la violencia contra mujeres y niñas, 

así como la protección de los derechos 
fundamentales de las mujeres migran-
tes, entre otros.

Sauri Riancho señaló que se toma-
rá nota de las consideraciones expre-
sadas por las y los embajadores para 
reforzar, a través de esta presidencia 
pro-tempore del Foprel, la acción re-

gional. Asimismo, sobre la necesidad 
de fortalecer los lazos de diplomacia 
parlamentaria bilaterales con la re-
gión. Comentó que verá la posibilidad 
real de reactivar los mecanismos de 
diálogo parlamentario bilateral y re-
iteró la disposición de la Cámara de 
Diputados en ese sentido.

Dulce María Sauri Riancho

Piden más de 10 años de cárcel para 
quien filtre imágenes de feminicidios

Propone senadora una “Tarifa Eléctrica del Bienestar”

Urgen a sancionar la publicidad 
de los llamados productos milagro

Proponen homologar protocolos de actuación policial en todo el país



Ciudad de México.— La diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro (Morena) 
propuso reformar los artículos 4 y 73 de la Constitución a fin de que el Estado 
considere a los animales como seres sintientes sujetos de derechos para que se 
adopten las provisiones necesarias para garantizar su protección y bienestar.

En un comunicado indicó que predomina un paradigma de corte occidental, 
antropocéntrico, que posiciona al individuo como determinante de las relaciones 
sociales, jurídicas y de vida que promueve la desintegración y desensibilización 
y coloca al ser humano por encima de las demás formas de existencia. 

En ese sentido refirió que históricamente el humano ha sometido a la máxima 
alteridad a las otras especies, “vulnerando sus derechos, impidiendo que éstos 
sean reconocidos a favor de sus intereses y sin contemplar que los mismos son 
seres sintientes, sujetos de una vida con derechos que deben reconocerse y res-
petarse”. 

Dijo que en México se tiene un escaso contexto jurídico en las leyes relacio-
nadas con los derechos de los animales. Esta problemática se da también “en 
cuanto al reconocimiento de los derechos relacionados con la naturaleza, cuya 
importancia es fundamental para el desarrollo de los animales humanos, como 
no humanos”. 

La legisladora por Sonora argumentó que la Ciudad de México es la excep-
ción, ya que “lo señala tanto en su Constitución Política como en la Ley Am-
biental para la Protección de la Tierra de la Ciudad de México, que reconoce a 
los animales como seres sintientes, sujetos de protección”.

Sin embargo, en el ámbito federal prevalece un marco jurídico que ha adop-
tado un modelo individualista y no colectivo, producto de la poca importancia 
en la materia que se le dio por parte de los gobiernos neoliberales, por lo que 
“los derechos de los animales forman parte de una asignatura pendiente no 
sólo para el ámbito federal sino también para el resto de los órdenes de go-
bierno”. 

Valles Sampedro manifestó que derivado del incremento de violencia contra 
los animales, muchas veces son torturados inclusive por sus propios cuidadores 
responsables. 

Es “imprescindible y nece-
sario que como seres vivos, sin-
tientes pasibles de sentir goce y 
sufrimiento, los derechos fun-
damentales de los animales no 
humanos sean reconocidos des-
de nuestra ley fundamental”, 
agregó.

Toca ya realizar una legisla-
ción aplicable, “una que expida 
el Congreso de la Unión me-
diante la definición de compe-
tencias concurrentes entre los 
distintos órdenes de gobierno 
en materia de bienestar animal”.

Ciudad de México.— La diputada 
Marcela Guillermina Velasco Gon-
zález (PRI) exhortó a los gobier-
nos federal y estatales a trabajar de 
manera urgente y coordinada en un 
programa a diez años para mitigar 
la crisis derivada de la escasez del 
agua en varias regiones del país.

Informó que con este objetivo 
presentó un punto de acuerdo don-
de demandó también fortalecer las 
campañas de ahorro del agua e in-
centivar sistemas de riego más efi-
cientes para los sectores agrícolas.

“No podemos seguir usándolo 
como si fuera un recurso renovable 
e inagotable en virtud de que me-
diante el ciclo natural ya no se renueva a la velocidad que se requiere”, subrayó. 

A nivel nacional, recordó Velasco González, las 210 presas monitoreadas 
por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se encuentran con un nivel de 
almacenaje promedio de 43.23 por ciento y el pronóstico de lluvias para 2021 es 
limitado, por lo que la escasez de agua es una realidad. 

“Las instancias gubernamentales deben reconocer en los hechos que el agua 
es un asunto de seguridad nacional y se requiere de una visión de largo plazo 
para atenuar los efectos de esta carencia, que hacen que cada vez menos perso-
nas tengan acceso al preciado líquido”, dijo.

La diputada priista refirió que en 2010 la Organización de las Naciones Uni-
das reconoció el derecho al agua potable y el saneamiento como un derecho 
humano y los Estados están obligados a no discriminar y asegurar su disponi-
bilidad en cantidad suficiente, segura, aceptable, accesible y asequible para uso 
personal y doméstico.

Ciudad de México.— Para establecer que corresponde 
a las autoridades educativas proporcionar a educandos de 
nivel medio superior los libros de texto gratuitos y materia-
les educativos impresos o en formatos digitales, además de 
garantizar su distribución, Lily Fabiola de la Rosa Cortés 
(PRI) planteó reformas a los artículos 9 y 113 de la Ley 
General de Educación.

En una iniciativa remitida a la Comisión de Educación, 
expone que dichos libros son un insumo primordial que 
contribuye a mejorar la calidad de la educación, particular-
mente en este nivel que representa un paso hacia la educa-
ción superior y donde se adquieren las competencias reque-
ridas para ingresar al mercado laboral o al primer empleo.

Menciona que en la última década la educación media 
superior del país ha sido objeto 
de transformación mediante dis-
tintos instrumentos y políticas, 
como la reforma integral iniciada 
en 2007 y la garantía constitucio-
nal de brindar, obligatoriamente, 
educación media superior a la 
población demandante, decreta-
da en 2012. 

Explica que las problemáticas 
que enfrenta este nivel educati-
vo están relacionadas con altos 
niveles de deserción y reproba-
ción, bajo rendimiento escolar, 
modelos educativos tradicionales 
con aprendizajes memorísticos 
que son percibidos por las y los 

jóvenes como aburridos e irrelevantes; baja formación ma-
gisterial, bajo nivel y escaso rendimiento de las alumnas y 
alumnos recién egresados del bachillerato, entre otros.

Indica que las evaluaciones del logro educativo muestran 
un claro rezago en el alcance de la excelencia educativa, por 
lo que es necesaria la implementación de políticas públicas 
efectivas para la atención de dichos rezagos, que impactan 
negativamente en el desarrollo integral de los estudiantes.

Señala que la pandemia provocada por el Covid-19 está 
golpeando al sistema educativo, en especial los servicios de 
media superior que antes de la contingencia ya experimen-
taban su propia crisis; es decir, rezagos en los aprendizajes 
prioritarios, problemas de retención escolar, de equidad en 
el ingreso y permanencia, caída histórica de la matrícula de 

1.8 por ciento y deficiencia pre-
supuestaria.

Por ello, considera impor-
tante que todas y todos los es-
tudiantes que cursan el nivel 
medio superior tengan libros 
de texto gratuitos, ya que de 
acuerdo con investigadores de 
la Universidad Nacional Autó-
noma de México, la gratuidad 
les asegura el material mínimo 
para sus estudios y con ello pro-
longar la enseñanza recibida en 
el aula hasta el hogar, pues los 
precios pueden llegar a superar 
los ingresos básicos de las per-
sonas.

www.entidades.net
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Ciudad de México.— Rosa Elia 
Morales Tijerina (PRI) exhortó al go-
bierno federal a incorporar en la fase 
3 del Plan Nacional de Vacunación 

contra el Covid-19 a las personas con 
discapacidad, así como instaurar un 
mecanismo de aplicación específico 
que considere sus dificultades de co-

Plantea Lorenia Valles reconocer a animales 
como seres sintientes sujetos de derecho

Buscan garantizar libros de texto gratuitos del nivel medio superior

municación, movilidad y autonomía.
Destacó que según datos del Ins-

tituto Nacional de Estadística y Geo-
grafía (Inegi), 20 millones 838 mil 
108 personas presentan limitación en 
la actividad cotidiana por problemas 
de discapacidad o alguna condición 
mental, con seis millones 179 mil 890 
con una discapacidad.

Por ello, subrayó Morales Tijerina, 
es urgente que el Plan Nacional de Va-
cunación considere de manera priori-
taria a las personas que viven con al-
guna discapacidad, ya que presentan 
comorbilidades o enfermedades cró-
nico-degenerativas que ante un conta-
gio compromete su integridad y vida.

Informó que con este objetivo pre-
sentó un punto de acuerdo en el que 
también solicitó a las secretarías de 
Bienestar y de Salud fortalecer las 
estrategias de comunicación respecto 
a las fechas de inoculación, lugares, 
hora y población objetivo y se utilice 
el lenguaje de señas y braille para que 
sea accesible a todas las personas.

“Se trata de generar una política 
tomando en cuenta las limitaciones 
para trasladarse, para ver, escuchar, 
hablar, moverse o comunicarse con 
los demás, por lo que el gobierno fe-
deral está en condiciones de hacer un 
mayor esfuerzo y vacunarles a la bre-
vedad”, puntualizó.

La priista lamentó que la aplica-
ción de la vacuna se dé con opacidad, 
ya que se desconoce el número de per-
sonas con discapacidad inoculadas y 
las dosis adquiridas para ellos.

“En este aspecto, y bajo el princi-

Pide Rosa Morales incorporar a personas con discapacidad en plan de vacunación

Exhorta Marcela Velasco a construir plan 
urgente para mitigar escasez de agua

pio de máxima publicidad, el Ejecu-
tivo federal debe dar a conocer esta 
información para que, en caso de ser 
necesario, se incrementen los presu-

puestos, el personal y la infraestructu-
ra, ya que la inmunización permitirá 
reducir los contagios y la pérdida de 
vidas”, finalizó.

Lily Fabiola de la Rosa Cortés



Nezahualcóyotl, México.— Es necesario desplazar a 
los políticos de siempre, declaró el presidente nacional del 
Partido Encuentro Solidario (PES), Hugo Eric Flores Cer-
vantes, al anunciar a la militancia la propuesta de candidata 
a presidenta municipal. “De corazón a corazón, se los digo, 
ha llegado el momento de que se empodere el ciudadano”.

Flores Cervantes afirmó que es tiempo de que una mujer 
gobierne “de manera eficiente y distinta, por eso la mejor 
opción es Flor Kiwan Altamirano”, y agregó que “ha llega-
do el momento de lograr la igualdad social de nuestro país, 
por eso hay que apoyar los 
programas sociales que no 
solo tiene porqué abanderar 
Morena. La diferencia es 
que en el PES sí sabemos 
hacer las cosas bien, no an-
damos en el borlote ni nos 
peleamos los unos contra 
los otros. Necesitamos aca-
bar con la polarización en 
el país, ir por la reconcilia-
ción nacional y respetar su 
diversidad tiene, además de 
fomentar la solidaridad que 
aleje del rencor y del odio”. 

El líder partidista invitó a militantes y simpatizantes a 
trabajar para ganar, no pensar en “a ver qué pasa, porque en 
Ciudad Neza tenemos como candidata a una mujer inteli-
gente que va a hacer mucho”.

Por su parte, Isidro Pastor Medrano, líder del PES en el 
Estado de México, reconoció la participación de la gente 
del municipio, quienes respaldaron abiertamente la candi-
datura de Kiwan Altamirano, quien agradeció el respaldo 
para garantizar el cambio de vida de los ciudadanos, “es 
una oportunidad hacia el beneficio público”,señaló la aspi-

rante a alcaldesa.
Añadió que su propó-

sito es servir a la gente, “y 
si como servidor público 
se ayuda a las personas, el 
paso por este mundo habrá 
valido la pena. Este muni-
cipio necesita que todos se 
pongan a trabajar, es uno 
de los tres más grandes 
del país, y porque sus ne-
cesidades económicas son 
grandes requiere un go-
bierno que esté a la altura 
de esas necesidades”.

Chicoloapan, México.— Rosalba 
Pineda Ramírez, candidata a diputa-
da federal por el Distrito 30 Chimal-

huacán-Chicoloapan, se reunió con 
habitantes de la Unidad Habitacional 
Paseo de los Reyes Beta 1 en un am-
biente de seguridad sanitaria y sana 

distancia siguiendo las recomendacio-
nes de las autoridades.

Ahí la candidata del Partido Revo-
lucionario Institucio-
nal (PRI) escuchó las 
principales proble-
máticas que viven los 
vecinos de esta uni-
dad, principalmente 
en los ámbitos de 
seguridad, educación 
y oportunidades de 
empleo.

Al respecto Pine-
da Ramírez comentó 
que “el último año, 
con la pandemia por 
Covid-19, una de 

las partes que más fue afectada fue 
la educativa; a pesar de buscar como 
adaptarse para no parar las clases, 
tanto maestros como alumnos se han 

Toluca, México.— Luego de que se aprobara el listado 
de candidaturas a diputados locales propietarios y suplen-
tes por el principio de representación proporcional para la 
elección del 6 de junio, Alejandra del Moral Vela, dirigente 
estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), re-
saltó que “este paso genera certeza y estabilidad política”.

La lista fue aprobada en sesión ordinaria de la Comisión 
Política Permanente del Consejo Político Estatal (CPE) y la 
componen, en la Fórmula 1, Paulina Alejandra del Moral 
Vela como propietaria y María Isabel Sánchez como su-
plente; Fórmula 2, Elías Rescala Jiménez y Gerardo Mon-
roy Serrano; Fórmula 3, Evelyn Osornio Jiménez e Iveth 
Bernal Casique.

En la Fórmula 4 van como propietario Jesús Izquierdo 
Rojas y suplente Miguel Ángel Torres Cabello; Fórmula 5, 
María Monserrath Sobreyra Santos y Ana Karen Guadarra-
ma Santamaría; Fórmula 6, Guillermo Zamacona Urquiza 
y Alejandro Quiroz Martínez; Fórmula 7, Camelia Domín-
guez Isidoro y María Sosa Guzmán, y Fórmula 8, Omar 
Olvera Herreros y Manuel Alejandro Guzmán Flores.

Tras expresar que su inclusión en esta lista es un reco-
nocimiento al trabajo partidista y de la militancia, a la dedi-
cación y a tener la camiseta bien puesta ante cualquier cir-
cunstancia, Del Moral Vela refrendó su gratitud al goberna-
dor Alfredo del Mazo Maza y al priismo mexiquense, “que 
es el alma del triunfo electoral del próximo 6 de junio”.

La dirigente estatal aseguró que “ser político priista es 
vivir con pasión, con convicción, con entrega a la causa de 
la justicia social, con entrega a generar progreso y bienestar 
para la gente”.

“Ser político priista es mantenerse con una conducta so-
bria, serena, hablar con franqueza, buscar el diálogo, lograr 
los acuerdos y ser muy incluyente. Ser político priista es 
construir y fortalecer la estabilidad política y velar siempre 
por la paz social”, dijo.

“Ser político priista y mexiquense es actuar con buenos 

modos, buenos tratos, buenas formas y hasta con finezas 
políticas que generen cordialidad y diplomacia cotidiana”, 
añadió.

En la sesión que condujeron Darío Zacarías Capuchi-
no, secretario general del Comité Directivo Estatal, y el 
secretario Técnico del CPE Benjamín Fournier Espinosa, 
se aprobó también el listado de candidaturas a diputados 
locales suplentes por el principio de mayoría relativa, así 
como de las candidaturas a presidentes municipales, síndi-
cos y regidores suplentes.

Con la participación de expresidentes del Comité Direc-
tivo Estatal, funcionarios estatales, diputados federales y 
locales, así como integrantes del pleno de este instituto po-
lítico, se aprobó, además, el cambio de nombre y emblema 

de la coalición parcial integrada por los partidos PRI, PAN 
y PRD, denominada ahora “Va por el Estado de México”; 
asimismo, se aprobó excluir del convenio de coalición a los 
municipios de Jocotitlán y El Oro.

El Notario Público 41 del Estado de México, Arcadio 
Sánchez Henkel Gómeztagle, dio fe de la sesión en la que 
se aprobó también el Programa Estatal de Activismo Polí-
tico y el Calendario Anual de Sesiones 2021 del CPE y de 
la Comisión Política Permanente.

Metepec, México.— El Partido Acción Nacional (PAN), a través de Alfonso 
Bravo Álvarez Malo, representante ante el Instituto Electoral del Estado de Mé-
xico (IEEM), entregó las plataformas políticas municipales y legislativa para su 
registro, mismas que sus candidatos harán valer en sus gobiernos y en el Con-

greso para beneficio de sus gober-
nados y los más de 16 millones de 
mexiquenses.

Dichas plataformas entregadas 
al IEEM marcan el sentir de la ciu-
dadanía mexiquense y los panistas 
consensados para su elaboración.

Álvarez Malo señaló que en 
ambos documentos vienen las pro-
puestas que sostendrán sus candi-
datos a presidencias municipales, 
así como en los distritos para dipu-
tados locales, con la finalidad “de 
parar ya la antidemocracia que se 
vive en el Congreso local con una 
mayoría que no debate y sí destru-
ye, pero sobre todo para resolver 
las necesidades de la gente”.

Las campañas locales en el Es-
tado de México inician el 30 de 
abril y el 6 de junio son las elec-
ciones en las que el PAN recupe-
rará la confianza ciudadana, luego 
de que “les prometieron mucho y 

no les han dado más que desilusión y desesperanza”.
En ese sentido el PAN ratifica ante la ciudadanía las mejores propuestas para 

la gobernanza de los municipios y del Congreso estatal “que respondan a las 
necesidades de las y los mexiquenses”.

Ambas plataformas fueron aprobadas el pasado 25 de marzo por el Consejo 
Estatal en su cuarta sesión ordinaria y son para los distritos y municipios en los 
que no irá en Coalición con PRI y PRD.
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putaciones locales y las diputaciones 
federales”, manifestó.

El evento se realizó de acuerdo con 
los lineamientos generales de sana 
distancia para evitar el Covid, como 

uso de gel y cubrebocas. Estuvieron 
presentes todos los candidatos a las 
presidencias municipales, diputacio-
nes locales y diputaciones federales 
de Fuerza por México.

Asimismo, destaca un magno proyecto con la Agencia Internacional de Ener-
gía Atómica, en el que participa la Autónoma mexiquense junto con institucio-
nes de educación superior de 17 países, agregó el rector.

Barrera Baca detalló que se creó el Centro de Patentamiento para promover 
la creatividad inventiva del claustro docente, por lo que en estos cuatro años la 
UAEM pasó de 21 solicitudes de invención en 2016 a 86 solicitudes de registro.

Entre las áreas que cuentan con 
dicho personal laborando destacan la 
Presidencia, Secretaría Ejecutiva, las 
direcciones de Administración, Jurí-
dico-Consultiva, de Organización, de 
Participación Ciudadana y de Parti-
dos Políticos, además de las unidades 
Técnica para la Administración del 
Personal Electoral, de Comunicación 
Social,  de Informática y Estadística 
y Técnica de Fiscalización, así como 
la Contraloría General y el Centro de 
Formación y Documentación Electo-
ral.

En la entrada principal del IEEM, 
y continuando con los actos conme-

morativos, las y los integrantes del 
Consejo General develaron una placa 
que dice: “A 25 años de su creación, 
quienes integramos el Instituto Elec-
toral del Estado de México tenemos 
el compromiso de cumplir con los 
principios de certeza, imparcialidad, 
independencia, legalidad, máxima pu-
blicidad, objetividad y paridad en el 
desarrollo de nuestras funciones”. 

Cabe mencionar que, a la par, se 
contó con la participación de las re-
presentaciones de las direcciones y 
unidades adscritas al Instituto, así 
como de los partidos políticos y de-
más personal electoral.

Registra el PAN sus plataformas ante el IEEM

Alfonso Bravo Álvarez Malo

Aprueba PRI Edoméx candidatos de representación proporcional

Considera Rosalba Pineda “prioritario vacunar a profesores y alumnos”
visto afectados por un estrés social y 
hartazgo que ha creado una cantidad 
considerable de deserción”.

Agregó que “la campaña de va-
cunación contra el Covid sin duda ha 
dado tranquilidad a los adultos mayo-
res, pero es importante que a la bre-
vedad los profesores y alumnos sean 
vacunados pues la educación debe 
reactivarse pronto. Desde el Congre-
so hay que asignar presupuesto para 
comprar más vacunas que se destinen 
para este sector”, afirmó. 

La candidata a legisladora habló 
también sobre los proyectos que plan-
tea desarrollar en materia de transpor-
te público, con una línea del Metro 
que iría de La Paz a Puerta Texco-
co, y en salud, con la conclusión del 
Hospital General de Chicoloapan y 
Regional de Especialidades en Chi-
malhuacán.

“Ha llegado el momento de empoderar a los ciudadanos”: PES

Isidro Pastor Medrano



Valle de Chalco Solidaridad, 
México.— Excelentes resultados se 
alcanzaron durante la jornada de vacu-
nación de los adultos mayores contra 
el Covid-19 que se realizó en la expla-
nada municipal los días 31 de marzo, 
1 y 2 de abril, de las siete de la mañana 
a las cuatro de la tarde, conforme a la 
letra del primer apellido.

La logística de la vacunación fue 
diseñada por la Secretaría de Bienes-
tar con la organización de la Direc-
ción Regional del Centro Integrador 
del Bienestar en Valle de Chalco, que 
dirige Janet Rodríguez Sandoval, en 
coordinación con la Jurisdicción Sani-
taria de Amecameca del gobierno del 
Estado de México, representada por 
Marco Antonio Reyes, la Guardia Na-
cional y la Administración 2019-2021 
que encabeza Armando García Mén-
dez, que coadyuvó en las labores de 
atención y orientación a la ciudadanía 
sobre los pasos a seguir para recibir la 
vacuna.

En ese sentido la avenida Alfredo 
del Mazo, principal acceso a la expla-
nada municipal, se habilitó por instruc-
ción del alcalde como paso peatonal y 
zona de recepción en el tramo que va 
de Xicoténcatl hasta Tezozómoc. En 
esa labor participaron elementos de Se-
guridad Pública y paramédicos de los 
cuerpos de emergencia municipales, 
con la intención de ofrecer todas 

las facilidades y salvaguardar la 
integridad de mujeres y hombres 
mayores de 60 años y más en su paso 
hacia la sede de vacunación.

Sobre la avenida Xicoténcatl se 

atendió a las personas con discapaci-
dad y a otras que por motivos diversos, 
como la edad y demás factores, debían 
usar sillas de ruedas designadas para 
ayudarles a ingresar sin problemas.

El otro acceso se ubicó en la aveni-
da Tezozómoc y aquí se recibió a los 

adultos mayores que podían ingresar 
por sí mismos. Conviene señalar que 
en ambos casos se dio ayuda, orienta-
ción y asesoría para agilizar la aten-
ción y evitar la concentración de per-

sonas en espacios reducidos, además 
de ofrecerles gel antibacterial para la 
limpieza de las manos.

Gracias a estas previsiones y al 
apoyo y esfuerzo de los tres niveles de 
gobierno, en Valle de Chalco se logró 
vacunar a 24 mil 121 mujeres y hom-
bres de 60 años y más, con la dosis de 
la farmacéutica AstraZeneca, durante 
los tres días que duró la jornada de 
vacunación.

Fueron vacunados ocho mil 691 
el miércoles 31 de marzo; nueve mil 
350 el 1 de abril y seis mil 80 el 2 
de abril.

El gobierno de Valle de Chalco 
agradeció a los adultos mayores que 
acudieron en orden y con generosidad 
a vacunarse, así como a las autorida-
des responsables de la logística; sin 
embargo, el Ejecutivo local Armando 
García Méndez insistió en no confiar-
se, pues advirtió que la pandemia no 
ha terminado; exhortó a la población 
a seguir con el uso correcto del cubre-
bocas y observar las demás medidas 
elementales de salud para evitar la 
propagación de contagios.

Además, se reconoció el trabajo de 
las diversas áreas de la administración 
pública municipal que participaron en 
la realización de esta histórica cam-
paña de vacunación en beneficio de 
la comunidad, y que representa una 
esperanza y un gran avance para en-
frentar con éxito en el municipio la 
contingencia sanitaria que provoca el 
virus del SARS-CoV-2.

Chimalhuacán, México.— Para atender las disposiciones de la Secretaría de 
Salud federal, el Departamento de Control de Zoonosis y Bienestar Animal in-
forma que el servicio de esterilización canina y felina se lleva a cabo previa cita 
vía telefónica a fin de evitar aglomeraciones en sus instalaciones.

Autoridades municipales indicaron que este servicio se brinda de lunes a sá-
bado y los interesados deben hacer cita vía telefónica al número 55-2635-7984; 
diariamente se atiende a un promedio de 60 mascotas.

“El departamento brinda consultas médicas veterinarias y desparasitaciones a 
bajo costo, así como pláticas de concientización sobre el cuidado de las masco-
tas y como ser un dueño responsable”, explicó personal de Zoonosis.

Cabe destacar que las instalaciones del Departamento de Control de Zoonosis 
se ubican en calle Lázaro Cárdenas sin número, colonia Acuitlapilco, y el hora-
rio de atención es de 9:00 a 14:00 horas.

“Es importante acudir con 
cubrebocas, así como asistir 
una sola persona por familia 
a fin de evitar aglomeracio-
nes, además de usar frecuen-
temente gel antibacterial para 
inhibir contagios”, destacan.

Respecto a la pandemia 
por coronavirus, el Centro de 
Atención COVID-TEL man-
tiene el número telefónico 
55-7583-9049 a fin de brindar 
asistencia médica a personas 
con síntomas asociados a Co-
vid-19.
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Valle de Chalco Solidaridad, México.— El gobierno municipal, 
en coordinación con el gobierno del Estado de México y la Jurisdicción 
Sanitaria de Amecameca, prepara una jornada de aplicación gratuita de 
pruebas rápidas para detectar casos de Covid-19 entre la población asin-
tomática.

Las pruebas se aplicarán en tres sedes y el horario de atención co-
mienza a las 9 de la mañana y hasta agotar existencias. Los módulos se 
instalarán de acuerdo al siguiente orden:

Lunes y martes, domo de la plaza patio Valle de Chalco; miércoles 
y jueves, explanada del Ayuntamiento, y viernes y sábado, frente a las 
oficinas del ODAPAS.

Esta jornada se realiza en coordinación con la Dirección de Atención a 
la Salud y las autoridades municipales recomiendan a las personas intere-
sadas en asistir que usen cubrebocas y eviten acudir acompañadas, además 
de seguir las indicaciones del personal de salud para agilizar su atención.

También se hace especial mención a que la pandemia todavía no ha 
terminado y que por esta razón es necesario seguir con la práctica de las 
medidas preventivas de salud e higiene con el propósito de evitar la pro-
pagación de contagios por Covid-19.

Nezahualcóyotl, México.— Cuarenta artistas urbanos participan en el En-
cuentro Nacional de Graffiti Mural “Neza Mi Barrio”, en el que se realiza un 
mega mural en los 135 metros lineales de la barda del Deportivo Nezahualcóyotl 
con temas alusivos a las vivencias de los vecinos de este municipio a fin de pro-
mover el arte y la cultura entre los ciudadanos y, a su vez, romper los prejuicios 
sobre esta práctica, informó Adolfo Cerqueda Rebollo, director del Instituto Mu-
nicipal de Cultura Física y Deporte de Nezahualcóyotl (Imcufidene).

El funcionario señaló que Nezahualcóyotl es cuna y semillero de graffiteros, 
motivo por el cual se llevó a cabo este encuentro artístico donde fueron convo-
cados graffiteros de renombre tanto de la localidad como de otras partes del país.

Resaltó que el gobierno municipal, además de otorgar el espacio para este en-
cuentro, proporcionó insumos a los artistas para que pudieran realizar sus obras, 
así como equipo de sonido, hidratación y alimentos.

En ese sentido Bisa Navarro, promotor del encuentro, agradeció al gobierno 
municipal por abrirles las puertas para realizar este evento y señaló que no es 
fácil llevarlos a cabo por falta de apoyo; sin embargo, en Nezahualcóyotl no du-
daron en apoyarlos y traer a artistas de talla mundial y a los mejores exponentes 
de Neza.

Cerqueda Rebollo destacó que entre los artistas que participan en el mega 
mural se encuentra Humo, Aser7, Mone Gargs, Hers, Motik, Dreik, Mitin, Pare, 
Reak, Slul, Pelqn, Seven, Yuca, Weder, Jonas, Sketch, Dr. Befa, Uso, Dovlez, 
Mesin, Face, Chikle, Ultra, Fargo, Nucleo, Francmun, Marzo, Alquimista, Bisa, 
Karbek, Senso, Bures y Denz Colors.

Precisó que además el encuentro contó con la participación musical de So-
ciedad Café, originarios de Nezahualcóyotl, MC Locote, Dragon Fly, Sombras 
Urbanas, Perro SW, La Loka Maravilla, Keros OG, Sidu, El Pinche Pastok, MC 
Yeska, XL Crew, Kaeletro, Re Crew, Sombra HH, Los Krudos, Blesside, Ana 
Mc, Abogado, Rompecuellos+Frank y Patron BSNC.

Por su parte, Andrea, conocida como Nia Face, afirmó que para ella fue una 
ocasión muy importante no sólo porque fue la única mujer que participó en la 
pinta del mega mural, sino también porque debido a la importancia de Nezahual-
cóyotl siempre deseó llevar su pintura a los muros del municipio.

El director del Imcufidene reiteró su agradecimiento a todos los artistas que 
participaron en el En-
cuentro Nacional de 
Graffiti Mural “Neza 
mi Barrio” e invitó a 
todos los ciudadanos 
de Nezahualcóyotl 
a conocer este mega 
mural en el Deportivo 
Nezahualcóyotl ubi-
cado en calle San Es-
teban, entre Glorieta 
de Colón y Escondi-
da, junto al Zoológi-
co Parque del Pueblo, 
colonia Ampliación 
Vicente Villada.

Brinda Zoonosis Chimalhuacán esterilización

Vacunan en Valle de Chalco a más de 24 mil adultos mayores

Realizan jornada de aplicación gratuita de pruebas CovidRealizan encuentro de graffiti “Neza mi barrio”
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Tlalnepantla, México.— El Comité Directivo Estatal del Parti-
do Fuerza por México que preside Luis Alberto Contreras Salazar 
reunió a las candidatas, propietarias y suplentes, a las 41 diputa-
ciones federales en el Estado de México para capacitarlas en temas 
relativos a las estrategias electorales.

Contreras Salazar comentó que aunque es un instituto en cier-
nes están listos para registrar las 125 candidaturas a las alcaldías 
mexiquenses y las 45 correspondientes a las diputaciones locales.

Señaló que tienen instalados comités directivos en los 125 
municipios y constituidos un número importante de comités sec-
cionales en la entidad. “En algunos municipios hemos crecido 
de manera extraordinaria como en Ecatepec, Nezahualcóyotl, 
Tlalnepantla, Atizapán de Zaragoza, Cuautitlán México y Nau-
calpan. Puedo decir que vamos a ser competitivos en la mayoría 
de los municipios y distritos federales y locales; con esto quiero 
decir que estamos en posibilidad de ganar y esperemos tener mu-
chos presidentes municipales”, precisó. 

Expuso que los mexiquenses quieren nuevas formas de hacer 
política, nuevas ideas, nuevas alternativas de hacer frente a la 
problemática social y económica y nuevas personas que aspiren 
a un cargo de elección popular.

“Fuerza por México es un partido nuevo que está creciendo 
por la coyuntura de que se están desmoronando otros partidos 

políticos y entonces nosotros nos hemos fortalecido. Los actores 
políticos que no reciben oportunidad en sus partidos, desilusiona-
dos, buscan alternativas en las nuevas opciones”, afirmó el presi-
dente estatal.

En su intervención el presidente nacional de Fuerza por México 
Gerardo Islas señaló: “Somos una fuerza política que piensa más 
allá de las próximas elecciones y pensamos en las próximas gene-
raciones. ¿Qué México queremos para nuestros hijos y los hijos 
de nuestros hijos? Un México donde las mujeres puedan salir y 
caminar con tranquilidad, que los padres de familia tengamos la 
tranquilidad de que nuestras hijas van a regresar y que no se con-
vertirán en una más de las víctimas de feminicidios; todo el peso de 
la ley a los feminicidas”, dijo.

Para ello propuso endurecer el marco jurídico para castigar con 
severidad esas conductas criminales, “llegó el momento de que 
alguien se atreva; vamos a generar leyes que las beneficien a uste-
des. Vamos a ser el partido de la seguridad y la estabilidad social”, 
finalizó.

Además de los presidentes de los comités nacional y estatal de 
Fuerza por México, participaron en este evento la secretaria general 
Guadalupe Balderas Cisneros, la coordinadora nacional de Mujeres 
Maiella Gómez Maldonado, el representante ante el Instituto Elec-
toral del Estado de México Jorge Alejandro Neyra González, el se-
cretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y 
Empleados de México Jorge Neyra Sosa e integrantes del Comité 
Directivo Estatal.

Toluca, México.— Durante los últimos 
cuatro años la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEM) suscribió 124 
convenios con instituciones educativas de 28 
países, entre ellas la Universidad de Birmin-
gham, del Reino Unido, y la Universidad Eu-
ropea Miguel de Cervantes, de España, sostu-
vo el rector Alfredo Barrera Baca. 

Indicó que con ambas instituciones de 
educación superior se establecieron progra-
mas de doble titulación para las licenciaturas 
en Música, Lenguas, Terapia Ocupacional y 
Cultura Física y Deporte, lo que facilita la 
transición de los egresados hacia su ocupa-
ción profesional. 

Barrera Baca aseveró que durante la administración 2017-2021 y para for-
talecer la calidad científica de la UAEM, se realizaron 79 nuevos proyectos de 
investigación de corte internacional, en colaboración con universidades y cen-
tros de investigación de Alemania, Canadá, Colombia, España, Estados Unidos, 
Francia y Reino Unido. 

Toluca, México.— Para conmemo-
rar los 25 años de creación del Instituto 
Electoral del Estado de México (IEEM) 
las consejeras y el consejero electoral 
reconocieron en una emotiva ceremo-
nia virtual el trabajo de 71 servidoras 
y servidores públicos-electorales que 
cumplieron 10, 15, 20 y 25 años de la-
bor ininterrumpida en la institución, 
contribuyendo así al fortalecimiento de 
la democracia en la entidad.

La ceremonia fue presidida por la 
consejera presidenta provisional Laura 
Daniella Durán Ceja, quien reconoció a 
las y los servidores por su dedicación en 
las actividades que tienen encomendadas 
y a quienes consideró como compañeras y compañeros que 
“se ponen la camiseta del Instituto”, por lo que agradeció su 
esfuerzo demostrado durante estos años.

Asimismo, las consejeras y consejero Sandra López 
Bringas, Karina Ivonne Vaquera Montoya, Paula Melga-
rejo Salgado, Patricia Lozano Sanabria y Francisco Bello 
Corona, junto con el secretario ejecutivo Francisco Javier 
López Corral, así como las representaciones de partidos 
políticos, además de reconocer dicha labor del personal 
electoral agradecieron la dedicación, entrega y profesio-

nalismo de los servidores públicos-electorales.
Los reconocimientos fueron repartidos en dos bloques, 

el primero conformado por quienes cumplieron años de la-
bor en 2020, 15 de ellos con diez años ininterrumpidos, 21 
con 15 años y 15 con 20 años trabajando en el IEEM.

En el segundo bloque estuvieron quienes en este 2021 
cumplieron diez años de servicio, que fueron ocho servi-
dores, una persona con 15 años y una también con 20, en 
tanto que diez personas cumplieron igual número de años 
que el órgano electoral, formando parte del equipo a favor 
de la construcción de la ciudanía.
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Alfredo Barrera Baca

Luis Alberto Contreras Salazar

Cumple IEEM 25 años de fortalecer la democracia

Mérida, Yucatán.— “Fuerza por 
México dirá adiós a la blanca Méri-
da por la rosa Mérida”, aseguró Pedro 
Haces Barba durante el encuentro rea-
lizado en la capital yucateca con los 
candidatos a las presidencias munici-
pales, diputados locales y diputados 
federales.

En compañía del presidente de 
Fuerza por México en Yucatán, Adol-
fo Calderón Sabido, Haces Barba 
sostuvo que FuerzaXMéxico es un 
partido aliado del presidente Andrés 
Manuel López Obrador y no compar-
sa de ningún partido político.

En representación del presidente 
nacional de FuerzaXMéxico, Gerardo 
Islas, Haces Barba dejó en claro que 
su presencia en el evento es como 

candidato de FuerzaXMéxico y no 
como secretario general de la Confe-
deración Autónoma de Trabajadores 
y Empleados de México (CATEM), 
para que “no haya malos entendidos 
ni confusiones”. 

Haces Barba dijo que los hombres 
y mujeres que son candidatos del Par-
tido Fuerza por México son personas 
buenas que respetan a todas las mino-
rías, a las personas con capacidades 
diferentes, a la comunidad LGBTI, a 
los migrantes, a los indígenas, a todos 
a los que nunca se les dio cabida. 

Por eso les pidió caminar por las 
calles, porque “somos el partido del 
Pueblo de México”, y resaltó tres ejes: 
apoyar la salud mental de los mexica-
nos, impulsar a las mujeres, “porque 
somos hijos de mujeres y que se les 
apoye con guarderías para que puedan 
ir a trabajar”, y el tercer punto es que 
en cada familia nunca falte una canas-
ta básica.

“No es necesario ir África, en Mé-

xico tenemos zonas donde la gente 
no tiene que comer, en las zonas de 
la serranía, en los pueblos hay gente 
que quiere trabajar pero no encuentra. 
Somos un partido que no va a regalar 
despensa, pero sí utilizaremos las tres 
‘s’: suela, saliva y sudor”, sostuvo.

Por su parte, el presidente de Fuer-
za por México en Yucatán, Adolfo 
Calderón Sabido, dijo que “somos los 
políticamente incorrectos porque nos 
han cerrado la puerta pues no perte-
necemos a una cúpula del poder, pero 
hoy tenemos un partido para la gente, 
un partido que quiere al pueblo, por 
eso vamos a ganar Yucatán, la presi-
dencia municipal de Mérida y cada 
uno de todos los municipios de esta 
entidad.

“No nos rindamos, éste es un pro-
yecto que llegó para quedarse, un pro-
yecto que sí se puede, un proyecto que 
llegó a Yucatán y vamos a ganar todas 
las presidencias municipales, las di-

Dirán adiós a “la blanca Mérida” por “la rosa Mérida”

Colabora UAEM con academias de 28 naciones

Será Fuerza por México muy competitivo: Contreras Salazar

Laura Daniella Durán Ceja
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